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Bogotá y La Izquierda Con Santos, 
Por La Paz

La campaña Santos Presidente se 
concentró en la capital de la República 
durante el remate del proceso reeleccio-
nista, acercándose aún más a los más 
de 5 millones de votantes bogotanos que 
también quieren el fin del conflicto, a tra-
vés de un acuerdo entre el Gobierno y la 
guerrilla de las FARC. La paz es el tema 
que cada vez más une a Santos con los 
bogotanos.

Esa ‘toma reeleccionista’ la lideran varios 
dirigentes de izquierda que manifestaron 
su apoyo al Presidente-candidato en tor-
no a la  continuidad de los diálogos de La 
Habana. Entre ellos figuran Iván Cepeda, 
Piedad Córdoba, Aida Avella y Jorge Ro-
jas, quienes han hablado con ediles, con-
cejales y ciudadanos.

“El candidato Óscar Iván Zuluaga repre-
senta la imposición de un Estado auto-
ritario. El proceso de paz del Presidente 
Juan Manuel Santos es el más avanzado 
en la historia”, dijo el senador electo por el 
Polo Democrático Iván Cepeda.

El congresista y uno de los líderes de la 
izquierda en Bogotá agregó: “Por millones 
de víctimas que ha dejado medio siglo de 
guerra, por el futuro de la patria, el 15 de 
junio voto por la paz”. 

Además de lo valioso que significará la 
paz para las víctimas del conflicto, los ciu-
dadanos de estratos 1,2 y 3 también se 
verán beneficiados. “La terminación de la 
guerra le permitirá al Colombia contar con 
15 billones de pesos que nos permitirán 
construir los colegios, vías y hospitales 
que necesitan los ciudadanos. Generar 
más y mejor empleo. Los recursos para el 
sector social se incrementarán significati-
vamente”, dijo Simón Gaviria, director del 
Partido Liberal.

Además de la izquierda bogotana, diri-
gentes políticos de otras vertientes tam-
bién anunciaron su contundente respaldo 
a la campaña de ‘Santos Presidente’ y a 

la continuidad del proceso de paz: Anta-
nas Mockus, los  congresistas de la Alian-
za Verde, Angela María Robledo, Luis 
Carlos Avellaneda, Jorge Guevara y John 
Sudarsky, así como un gran número de 
progresistas que lidera el alcalde Gustavo 
Petro. 

“La paz es un anhelo que consideramos, 
se convierte en el interés superior de todos 
los colombianos en los últimos tiempos y 
es motivo suficiente para respaldar la ges-
tión que en ese sentido desarrolla con las 
Farc y con el Eln, para poner fin al conflic-
to armado que padece Colombia”, afirmó 
Sudarsky, mientras que Angela María Ro-
bledo aseguró: “En mi caso, apoyaré de 
manera contundente el proceso de paz 
que viene impulsando el Presidente San-
tos y la búsqueda de salir de esta guerra”.

El ex alcalde Antanas Mockus dijo, por su 
parte, que “vamos a votar por Santos por-
que, como lo ordena el artículo 22 de la 
Constitución, ‘La paz es un derecho y un 
deber de obligatorio cumplimiento’ ”. Moc-
kus además envió en una carta, donde in-
sistió en que nunca antes se había llega-
do tan lejos en un proceso con la guerrilla.

La Unión Patriótica y Marcha Patriótica, 
sectores influyentes de izquierda, también 
mostraron su apoyo a la reelección del 
presidente Juan Manuel Santos en la se-
gunda vuelta este 15 de junio. “Pensamos 
que lo mejor en este momento es apoyar 
al candidato que ha abierto los diálogos y 
que va por el camino de la solución políti-
ca y negociada”, dijo líder de la UP, Aída 
Avella.

“Nuestro deber es impedir que la guerra 
vuelva a este país”, dijo Avella al referir-
se a una hipotética victoria en la segunda 
vuelta del candidato del Centro Democrá-
tico, Óscar Iván Zuluaga.

La nueva generación, con su mensaje de 
paz por Bogotá A esta retoma de Bogotá 
por la reelección de Juan Manuel Santos 

se unieron las más destaca-
das figuras de la llamada “nue-
va generación” de la Unidad 
Nacional: Gina Parody, David 
Luna y el concejal Horacio José 
Serpa, quienes, junto a Rafael 
Pardo y la Primera Dama, Ma-
ría Clemencia Rodríguez, han 
recorrido las distintos sectores 
populares explicando la pro-
puesta de “Santos Presidente” 
para la Capital, que tiene que 
ver con educación superior 
gratuita para los jóvenes vul-
nerables, grandes obras de in-
fraestructura como el Metro 
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y la ALO, seguridad ciudadana y co-
bertura del Sena en todas las locali-
dades. 

“Con Santos estamos a punto de 
culminar la violencia que golpea a 
Colombia. Mi generación es una ge-
neración que no ha vivido un día en 

paz y hoy nos encontramos a punto 
de culminar el fin de la guerra, de 50 
años de violencia en Colombia”. Así 
lo afirmó Gina Parody, durante el re-
corrido que cumplió por distintos sec-
tores populares de Bogotá.

Por su parte, el concejal liberal Hora-
cio José Serpa aseguró que en Bo-
gotá se han explicado “las diferentes 

Sena a todas las localidades. Los ca-
pitalinos se beneficiarán con la jorna-
da de 8 horas en los colegios, donde 
los alumnos contarán con tabletas, 
útiles y almuerzos. En materia de 
movilidad, se apoyará con recursos 
el Metro, la Avenida Longitudinal Oc-
cidente (ALO), el Transmilenio por la 

Avenida Boyacá y el Metrocable en 
Ciudad Bolívar y San Cristóbal. Para 
fortalecer la seguridad ciudadana, se 
dotará a la capital colombiana con 7 
mil policías adicionales y más cáma-
ras de seguridad, y se creará el Gru-
po de Operaciones Especializadas 
contra el robo de celulares y otros de-
litos de impacto.

propuestas del Presidente Santos y la 
más importante: la de la paz”. “Esta-
mos cansados de que nuestros niños 
y nuestros jóvenes estén viviendo en 
un país en guerra, en conflicto”,  

  puntualizó.  En centros comerciales 
y localidades, los líderes de la Unidad 

Nacional explicaron las propuestas de 
‘Santos Presidente’ para la capital del 
país. 

Dentro de ellas, precisaron que los 
jóvenes capitalinos se beneficiarán, 
en buena medida, con la iniciativa 
de crear 400 mil cupos gratuitos para 
educación superior en el país.

Además, Santos se propone llevar el 

Opinión
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Por: Jorge Londoño

Editor Agendasur

La guerra es algo que durante muchas 
décadas ha golpeado a los colombianos 
y colombianas, y a muchas familias les 
ha cambiado la vida, uno de esos casos 
lo traemos a las páginas de agendasur, 
es la historia de Carlos Roberto Sáenz 
Vargas,concejal progresista de Bogotá y 
hermano de Alfonso Cano, máximo diri-
gente de las FARC quién fuera abatido 
por las fuerzas del Estado en la Presi-
dencia de Juan Manuel Santos, y quién 
a pesar del dolor y las circunstancias de 
la historia apoya la propuesta de Paz del 
Candidato Presidente.

JL: ¿Cómo se tomo la decisión de apoyar la can-
didatura del Presidente candidato?

R.S: Los Progresistas hicimos una discusión 
muy amplia frente al apoyo al Presidente San-
tos respecto al tema de la Paz, partimos de una 
base, no es posible lograr más avances que esta 
logrando el País o incluso mayores dificultades 
de las que ya tiene sino hacemos un proceso de 
Paz en Colombia.

Los que hemos estado luchando por la Paz toda 
la vida encontramos que eso se puede lograr en 
este proyecto, la verdad es que el establecimien-
to representado por el Presidente Santos 
en este momento ha puesto en marcha un 
diálogo que puede terminar exitosamente, 
por lo tanto por una coyuntura electoral no 
podemos perder el norte, y creemos que 
el momento justo es éste. 

JL ¿Por qué cree que la izquierda no pasó 
a la segunda Vuelta?

 RS: Si hubiéramos presentado otra can-
didatura, si la izquierda histórica hubiera 
presentado un proyecto que hubiera supe-
rado al del Presidente Santos, bueno es-
taríamos con ese proyecto, pero en este 
momento no lo hay.

Por el contrario del otro lado de la balanza 
hay una tendencia de la ultraderecha que 
se ha logrado unificar alrededor del candi-
dato Zuluaga que puede poner en peligro 
el proceso de paz, de manera que es un 
momento que no hay que vacilar, es un momen-
to de dejar las neutralidades y otros temas que 
son importantes pero son subsidiarios al tema de 
la Paz. Podemos exigir mayor inversión en te-
mas de educación, salud, trabajo, cuando haya 
Paz, evidentemente esa ha sido la lucha nuestra 
toda la vida, no podemos perder el norte que la 
brújula se nos tuerza para otro lado cuando re-
querimos tener unidad sobre este tema.

JL: El Gobierno Santos dio de baja a Alfonso 

La Paz Una Necesidad que Ya No Da Espera
Cano su her-
mano ¿Cómo 
a n t e p o n e r 
este dolor al 
propósito de 
la paz? 

RS: Situa-
ción dolorosa 
para mi fami-
lia, pero en 
el tema de la 
Paz en Co-
lombia es ne-
cesario hacer 
una reflexión 
muy profun-
da a pesar 

del dolor, no se 
puede anteponer al propósito de la Paz, en este 
momento hay que deponer los odios, las actitu-
des personales, las distancias políticas para en-
contrar el camino para sentarnos y hablar como 
seres humanos, aclimatar la Paz para un País 
que no aguanta más la guerra, podemos tener 
todas las distancias posibles, pero las tenemos 
que resolver en Paz, todo el dolor debe volcarse 
a que no haya más dolor y que nos permita sa-
nar tanto personal, como socialmente y lograr un 
acuerdo que requiere el País.

JL: ¿Qué piensa sobre un referendo para la Paz?

RS: El Presidente Santos ha manifestado que 
los acuerdos de la Habana se refrendaran por 
el pueblo colombiano a través de un referendo 
a lo cual hay que apostarle que sea el constitu-
yente primario, quien resuelva o no los acuerdos 
de paz y sellar los pactos con una votación ma-
yoritaria, lo cual es un tarea inaplazable para co-
menzar el largo camino de la reconciliación que 
se ha estado buscando por tantos años.

JL: ¿Está de acuerdo con la participación en po-

lítica de los guerrilleros desmovilizados?

RS: La participación en política de los guerrilleros 
que se desmovilicen como fruto de los acuerdos 
de paz es algo necesario y no solo de ellos sino 
también de los militares, todos debemos partici-
par en al construcción de la Paz, América Latina 
lo está demostrando como el caso del presidente 
del Salvador, Uruguay tienen un pasado de com-
batientes de guerrilleros de alzados en armas, 
hoy están ejerciendo con lujo de detalles y gran 
claridad conceptual la primera magistratura, de 
manera que no sería lejano que en Colombia no 
pudiéramos llegar a un acuerdo ni comenzar el 
largo proceso de la reconciliación, otorgándole a 
esos guerrilleros las condiciones para que pue-
dan gobernar. 

Hoy el Alcalde Petro es una demostración que 
se puede y debe hacer, que tenemos todas las 
condiciones en medio de todas las dificultades, 
debates políticos, lo que sea, pero tenemos la 
obligación de crear las condiciones para que los 
jefes de la insurgencia puedan participar en la 
política.

JL ¿Qué opina sobre la propuesta presentada 
por el Presidente Santos de suprimir el Servicio 
Militar Obligatorio? 

RS: Nosotros hemos promovido el movimiento 
de objetores de conciencia al servicio militar obli-

gatorio, en donde los ciudadanos jóvenes 
que no quieren tomar las armas no las 
tomen y no presten el servicio militar, así 
que bienvenida la propuesta del Presiden-
te Santos al respecto, estamos listos ojala 
al otro día del triunfo podamos trabajar en 
un proyecto de ley que podamos avanzar 
en ese campo, le recuerdo a los lectores 
de agendasur que ya existe en la ley de 
víctimas un acápite que dice que los hi-
jos de las familias de los desplazados 
pueden objetar por conciencia, en Bogotá 
hay más de 35 mil chicos estudiando en 
colegios del Distrito que deberían ya ser 
consultados en su decisión de prestar o 
no el servicio militar obligatorio, podemos 
dar pasos ya en concreto, creo que el dis-
trito esta demorado en ese campo.

De ganar Santos la Presidencia, permitirá 
seguir respirando un ambiente de partici-

pación, diversidad política a la izquierda colom-
biana, en cambio una presidencia de Zuluaga 
que tiene detrás al ex presidente Uribe, nos va 
a retrotraer a situaciones muy difíciles en donde 
tuvimos que pagar nuestras convicciones con el 
asesinato, la cárcel y la persecución, de manera 
que yo creo que la presencia de Santos permitirá 
en el Gobierno una diversidad que ha demostra-
do él que respeta como parte de la democracia 
y la civilidad de un País. Puntualizo el Concejal 
Sáenz.

Paz
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Manifiesto Educativo Ambiental por La Paz

Aprobado En El Concejo De Bogotá El 
Proyecto De Acuerdo Onda Bici

Ambiental

Por: Desiree Diaz Peña / Directora AgendaSur

El manifiesto Educativo Ambiental por La Paz 
surge en el marco del VI Encuentro Nacional de 
Educación Ambiental realizado en Octubre de 
2013 en Floridablanca Santander.

Este ha sido un escenario dirigido 
por el Ministerio de Ambiente y De-
sarrollo Sostenible, en donde se en-
contraron las diferentes autoridades 
ambientales del País, organizacio-
nes ambientalistas, procesos de jó-
venes, mujeres e indígenas, y como 
resultado de este encuentro fue un 
manifiesto ambiental por la Paz, res-
paldando el anhelo de los colombia-
nos de parar la guerra que ha desan-
grado a nuestro País.

El manifiesto trae como puntos fun-
damentales: 1. El de respaldar el 
proceso de paz que se esta llevando 
a cabo en la Habana y cualquier otro 
proceso que se realice con los gru-
pos armados en el País; y 2. La Paz 
no significa simplemente  el cese al 
fuego, es el respeto a las dinámicas 
sociales y al patrimonio ambiental del 
País, es la necesidad de que Colombia ordene 
su territorio desde una perspectiva ambiental, 
que trasforme sus perfiles energéticos, que ra-
cionalice la industria extractiva, y que desarrolle 

procesos de gobernanza del agua entendida no 
como una mercancía sino como un bien común, 
no puede haber paz en el País sino se transfor-
ma la mentalidad  permitiendo relacionarnos de 
una manera diferente con la naturaleza.

En la Bogotá Humana de Gustavo Petro, la ciu-
dad se ha ordenado alrededor de los cuerpos 
de agua, por medio de procesos de educación 
ambiental, de acciones pedagógicas, de recono-

El 5 de junio en el día mundial del ambiente, en plenaria del Concejo de Bogotá fue aprobado por una amplia mayoría de concejales 
el proyecto de Acuerdo “Onda Bici” cuyo autor fue el Concejal Progresista Roberto Sáenz, el cuál pasará a sanción del Alcalde 
Mayor. El Proyecto de Acuerdo esta dirigido a promover el uso de la bici de manera segura en las distintas vías de la ciudad, en 
caravanas acorde a las normas de tránsito, a promover el uso de la bicicleta en escuelas y colectivos de personas que tengan el 
interés de impulsar el uso de la bicicleta como alternativa de trasporte en la ciudad.

Felicitaciones a la ciudad de Bogotá por este Acuerdo que mejorara sin lugar a dudas el aire que respiramos y la salud de los 
bogotanos al promover actividad física al trasportarnos por la capital.

cimiento de los saberes populares, se ha venido 
generando adaptaciones y procesos de mitiga-
ción al cambio climático. 

Se hace  posible  este proceso en una ciudad 
como Bogotá que vive los efectos de la guerra 
de manera colateral, pues recibe diariamente 
a población en condición de desplazamiento 
forzado y que con un sin número de víctimas, 
genera una presión demográfica y una recon-
figuración del territorio capitalino, por ello nos 
ponemos en la tarea de ejercer una autoridad 
ambiental y un ordenamiento desde la lógi-
ca de la naturaleza y no desde la arrogancia 
humana, afirmó Miguel Ángel Julio jefe de la 
oficina de participación, educación y localida-
des de la Secretaria Distrital de Ambiente de 
Bogotá.

Es por ello que se viene desarrollando una se-
rie de procesos de formación y pedagógicos 
con personas que han dejado las armas y se 
han reincorporado a la vida civil, y con vícti-
mas, de la misma manera se ha trabajado todo 
el proceso del ordenamiento de los diferentes 
cuerpos de agua más importantes como el Fu-
cha, El Tunjuelo y El Salitre en sintonía con 
el fallo de segunda instancia del Consejo de 

Estado que nos pone a trabajar en pro del sanea-
miento del Río Bogotá, todo esto en un proceso 
de gobernanza del agua, el cual ha sido acom-
pañado  por la Secretaría Distrital de Ambiente.

Para opinar formando y formar opinando
Información de Contácto: fcomunikate@gmail.com

agendasuralternativo@gmail.com
Tel: 284 98 70
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Por : Gladys Maitte Pérez Mendoza
lavozdemibarrio@yahoo.es

 “Tenemos suficientes mártires para que 
sean inmortalizados-as, sus nombres con 
nuevos colegios y hospitales, sin necesidad 
de tener más mártires”,  Pablo Beltrán Flórez

Colegio Jaime Garzón  

Está ubicado en la tv 93ª No. 
48-85 sur, del barrio Britalia de 
Kennedy, creado con el plan 
de concesión de instituciones 
educativas, para ofrecer una 
educación con mejor calidad 
para niñ@s pobres y vulnera-
bles de la ciudad

Jaime Garzón nació en Bo-
gotá el 24 de octubre 1960, 
asesinado el 13 de agosto de 
1999. Reconocido más como 
humorista critico que ridiculiza-
ba a personajes de la alta so-
ciedad y la política colombiana 
que como periodista egresado 
de la Universidad Nacional de 
Colombia. Durante un tiempo 
milito como colaborador urba-
no del ELN del que se desvin-
culo pero no renuncio al sueño 
de hacer de Colombia un país más justo, en 
1986 fue alcalde de la localidad 20 Suma-
paz,  siendo destituido por el Alcalde Mayor 
de Bogotá de ese momento Andrés Pastrana 
Arango, acto que fue demandado por  Jaime 
y cuyo proceso estaba próximo a ser fallado 
en el momento del asesinato.

Garzón alcanzo reconocimiento y populari-
dad con el programa Zoociedad, luego con 
Quac el noticiero, después participo en la 
Luciérnaga y cm&, donde dio a conocer su 
último personaje celebre Heriberto de La 
Calle que era la antípoda social y política de 
las clases dominantes.

COLEGIO KIMY PERNIA DOMICO

Este Colegio está ubicado en el barrio Potre-
ritos de Bosa, con una capacidad para 2.800 
alumn@s, con unas instalaciones bien di-
señadas, este colegio ha estado en la mira 
de las autoridades y comunidad en general 

por estar ubicado a lado de una marranera, 
quema de llantas y aguas estancadas que 
afectan la salud de la comunidad estudiantil.

El colegio está ubicado sobre lo que fueron 
terrenos del Cabildo Indígena Muisca, junto 
a fincas lecheras y cerca al límite de Bogotá 
con el municipio de Soacha. Un lugar donde 

el verde de los pastos se ve cada día menos 
por la expansión urbanística y la contamina-
ción que la quema de llantas, los incendios 
forestales y las basuras han dejado en el 
sector.

El colegio Kimy Pernía; es uno de los plan-
teles urbanos con más difícil ac-
ceso en la ciudad, se ha conver-
tido en un modelo pedagógico y 
de inclusión en Bogotá. El cole-
gio se ha encargado también de 
brindar posibilidades de aprendi-
zaje a niñ@s a través de la jor-
nada semanal de 40 horas, pro-
yecto de excelencia académica y  
brinda un sin número de activi-
dades físicas, lúdicas, artísticas 
y deportivas para fortalecer su 
educación.

El nombre del colegio se dio 
en honor al líder de los indíge-

Colegios Monumentos a la Memoria 
Colectiva en Bosa

nas Embera Katio del alto Sinú, nacido en 
1950 y desaparecido en 2001. El  2 de ju-
nio de 2001 cuando salía de la sede del 
Cabildo Mayor Embera Katío, en Tierra alta 
en Córdoba, el indígena fue retenido por in-
tegrantes de las Auto defensas Unidas de 
Colombia y conducido forzadamente en una 

motocicleta, desconociéndose 
desde ese momento su para-
dero. En el año 2007 el jefe 
paramilitar Salvatore Man-
cuso reconoció que el indí-
gena había sido asesinado, 
supuestamente por orden 
de Carlos Castaño, y afirmó 
que sus restos fueron arroja-
dos al río Sinú.

Este artículo busca hacer ho-
menaje a la memoria de to-
das las víctimas de la violen-
cia que se ha vivido en este 
país, por seres despiadados 
que durante años se han sos-
tenido bajo el amparo de la 
ruana protectora, de hombres 
que se han empoderado con 
el odio y el desagravio de una 
sociedad que se alimenta de 
la ley del Talión.

Invitamos a nuestr@s 
lector@s a documentarse so-

bre el nombre de otros colegios como: Jor-
ge Elicer Gaitán, Jaime Pardo Leal, Bernar-
do Jaramillo Ossa, Camilo Torres Restrepo, 
Juan de la Cruz Varela, Erasmo Valencia.
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Acabar el Servicio Militar Obligatorio Una 
Propuesta de Paz 

Ciudad Bolívar

Nuestra Localidad vivió en días anteriores el impactante recorrido de la 
chiva por el Trabajo Saludable: ¡Trabajo Decente!. El pasado Miercóles 
7 mayo nuestras calles se vistieron de pedagogía y mensajes sobre la 
gestión del Programa Trabajando Ando Saludablemente. Las estaciones 
en Tres Esquinas y en el parque del Barrio Meissen, dieron un resultado 
altamente positivo que logró impactar a la población de trabajadores y 
trabajadoras que tienen allí sus lugares de trabajo.  A través de una obra 
de teatro, los actores mostraron la importancia de cuidar nuestro cuerpo 
y nuestra salud en los espacios de trabajo. Se entregaron camisetas, 
esferos y tulas con la imagen del proyecto a quienes participaron y se 
vivieron momentos de aprendizaje con quienes se sumaron al recorrido, 
haciendo de este Evento un gran suceso para nuestra comunidad. Este 
Programa es desarollado por la Alcaldía Mayor de Bogotá a través de 

la Secretaría Distrital de Salud 
y su división de Salud Pública, 
funciona en las localidades a 
través de los hospitales públicos. 
Los especialistas y técnicos, son 
quienes transmiten el mensaje y 
asesoran en cada lugar de trabajo 
a las personas trabajadoras 
para que desarrollen una mayor 
conciencia sobre el cuidado de su   
cuerpo y su salud en los espacios 
de trabajo.

Equipo de especialistas y técnicos del Hospital de Vista Hermosa con trabajadores y trabajadoras de la Localidad, durante el evento de relanzamiento del Programa Trabajando Ando Saludablemente.

GOBIERNO, SEGURIDAD Y CONVIVENCIA -  SECRETARÍA DE SALUD

EN Ciudad Bolívar:   ¡Vivimos la Estrategia de Entornos de Trabajo Saludable!

Mayores Informes: 
Hospital Vista Hermosa I Nivel ESE 
Calle 67A Sur # 18C-12 
Bogotá DC  PBX: (57-1) 7300 000 
Horario de atención al público:
Lunes a Viernes de 8 am a 5 pm

Por: Jorge Londoño

        Editor agendasur

        Si logramos 
que los fusiles se 
silencien como 

producto de los acuerdos de la Habana, no será 
necesario que nuestro País siga conservando la 
figura del servicio militar obligatorio contemplado 
en el artículo 216 de la Constitución Política de 
1991 y reglamentado por la ley 48 de 1993.

La eliminación del servicio militar obligatorio, es 
para muchos jóvenes colombianos el respeto a 
su conciencia y al desarrollo de su personalidad 
al objetar en conciencia su derecho de no portar 
un arma y menos usarla contra otro compatriota.

Durante varias décadas muchos jóvenes y 
organizaciones sociales han luchado para que 
el servicio militar obligatorio desaparezca del 
ordenamiento jurídico colombiano sin tener 
éxito, han sido alrededor de 14 proyectos de 
ley que se han presentado al Congreso de la 

República para sustituirlo por servicio social o 
comunitario.

Se han logrado algunos avances, como por 
ejemplo quienes por su condición de creencia 
religiosa, a través de acción de tutela pueden 
solicitarle al juez constitucional sea protegido su 
derecho siempre y cuando el objetor demuestre: 
1. Definir y condicionar su conducta mediante 
manifestaciones externas y comprobables de 
su comportamiento; igualmente, deben ser 
2. profundas; 3. fijas; y 4. sinceras. Como se 
puede ver al ser tan subjetivas no es tan fácil 
demostrar tal condición.

El Presidente – Candidato Juan Manuel 
Santos, ha hecho una promesa a los jóvenes 
colombianos objetores de Conciencia, en el 
sentido que lograda la Paz eliminaría el servicio 
militar obligatorio y le coloca el plazo de un año.

Así los jóvenes colombianos no tendrían que 
fugarse de los cuarteles y ser declarados remisos 

o desertores por el Estado, sino tendrían el 
derecho sin necesidad de recurrir a una Tutela 
de optar o no en prestar el servicio militar.

Esta es una razón más para Votar por Juan 
Manuel Santos, por que la Paz es un derecho 
de todos y todas y la vamos a conseguir, 
no volverá un solo joven a la guerra porque 
ésta ya no estará.

Por eso mi Voto es por la Paz de Colombia.

LA PAZ


